

かがやく北山っ子



～自ら学び、人との関わりを大切にして、未来を切り拓く子～

富士宮市立北山小学校 学校だより 第9号 令和6年1月5日発行

本年もよろしくお願ひいたします

校長 山口 佳之



2024年（令和6年）は、今までとは違う新年の始まりとなってしまいました。「おめでとう」という正月気分を一瞬でかき消す、衝撃的なできごとが連続で起きてしまいました。能登半島地震で被災された皆様に心からお見舞い申し上げます。

私は2学期の終業式で子供たちに、10月に岐阜県で行われた東海北陸地区校長会に参加した時の話をしました。そのときに、子供たちに地図を示し、石川県などの場所を確認したばかりでした。「あちらの学校でも、あいさつ運動や地域の人たちとの活動、きれいな水を守る活動などを行っているらしいよ。」と紹介したのですが、その北陸の子供たちや学校は大丈夫だろうか、何かできることはないだろうかと考え、落ち着かない毎日を過ごしています。

実は、12月22日にインターネットでたまたま「巨大地震が起きる可能性が高まる」という見出しのアマチュア研究家の動画を目にしてから、毎日更新されるその人の動画をそんなことはあるまいと思いつながりながらも見ていました。ただ、それは能登半島を指摘したものではなく、北海道、東北、千葉沖など漠然としたものでした。調べてみると、他の人が発信している動画には、石川・新潟を予測しているものもありました。しかし、いずれも気象庁などの公式見解ではなく、その人たちが独自で数年間毎日の無感地震や世界の地震などを統計化して確率が高まっていると発信しているものでした。結果的に大地震が起きたのですから、彼らの取組は間違いではなかったのかもしれませんが。ただ、今までも、「〇月〇日に大地震が来る」と予言して、注目を集めることを目的にしている人がいたので、私は動画を信じることができなかつたのです。たまたまだとか、根拠がないとか専門家は否定するでしょう。今回の災害で、情報が溢れるこの時代に、どうやって情報を取捨選択すればよいのか考えさせられました。結局は、自分の目を鍛えて見極めるしかないのだと思います。

ところで被災地の人々に何が出来る？と自問自答して答えが出ない自分に対して、全国高校サッカー選手権にのぞむ高校生たちの行動に感動しました。石川県代表の星稜高校サッカー部の応援団が会場に来られないと分かると、日大藤沢高校のサッカー部員たちが星稜カラーの黄色のポリ袋を身にまとって応援席に集まったり、対戦相手の市立船橋高校が他の部からメガホン350本を集めて星稜の即席応援団に貸し出したりしていました。地震翌日の対応です。本当に素敵だなと思いました。北山小学校の目指す子供の育成方針を示したグランドデザインにある、「共生」自ら関わる力～他者と協働して課題を解決する子～、「創造」自ら高める力～よりよい未来を創り出す子～が目指しているのは、こういう高校生たちの姿です。やろうと思いついたら突き進む若者パワーに魅力を感じます。一方いろいろと考えても派手なことができない私は、まず、北山小学校の地震対策を見直し、避難訓練の実施、家具・家電の転倒防止の点検など、目の前の子供の命を守ることを優先していきます。この機会に、各御家庭でも、地震対策の確認をお願いします。

12/19 5年生 もちつき、大福づくり

5年生が5月に田植え、9月に稲刈りを行って収穫したもち米を使い、小松快造市議をはじめ地域の皆様、JA 職員の皆様、婦人部の皆様に支援していただきながら、もちつき、大福作りを行いました。昨年はコロナ禍で規模を抑えて行いましたが、今年は全校の友達の分も作りました。つきたてのおもちで作った大福はとてもおいしくできあがり、子供たちは大喜びでした。活動を振り返った5年生は、お手伝いしてくれた方々への感謝とともに、今まで学んできた地域の農業や昨年学んだ北山用水ともつなげて収穫の喜びを感じ、思いをかせていました。



12/1 3・4・5組 なかよし運動会

市内の特別支援学級の児童が市民体育館に集まり、競争したり交流を深めたりする「なかよし運動会」が行われました。順位を争うだけでなく、自分のペースでゴールを目指したり、楽しく運動したりして、笑顔あふれる会となりました。



12/6 5・6年生 薬学講座

富士宮警察署スクールサポーターの谷さんから薬物乱用の危険性について、学校薬剤師の村上先生から薬の正しい飲み方、アルコール・たばこの害について5・6年生が学びました。自分の将来や家族の健康について、改めて考え学ぶ機会となりました。



12/5 5年生 社会科見学

5年生が、清水港コンテナターミナル、地球環境史ミュージアム、田宮模型工場へ社会科見学に行きました。コンテナの大きさや数、標本や骨、もの作りの現場など、実際に行かなければ感じられないことの多くを学んでおくことができました。



将棋の駒の寄贈

地域の「富士駒の会」から地元の小学生にと将棋の駒を寄贈していただきました。一つ一つ手作りで手彫りの駒です。ありがとうございました。



1月と2月の主な行事予定

【1月】

- 4日(木) ひばり号
- 5日(金) 特4日課 3学期始業式 下校 11:45
学校徴収金振替日
- 8日(月) 成人の日
- 9日(火) 特4日課 下校 11:45 身体測定(低)
- 10日(水) 給食開始 身体測定(高・345組)
このゆびとまれ(低・345組) 学校司書来校
- 11日(木) 定着度調査(国語・算数) 委員会活動
縦割り遊びの日 アルミ缶回収
- 12日(金) スクールカウンセラー(SC)来校
- 18日(木) ひばり号 メディアコントロールデー
学校司書来校 PTA 常任委員会 19:00
- 19日(金) SC来校 学校司書来校
- 20日(土) 子ども安全の日
- 22日(月) 北山中入学説明会
- 23日(火) 代表委員会(1年の振り返り)
- 25日(木) アルミ缶回収 バトンタッチ集会
- 27日(土) 週休日 富士山学習 PART II 発表会
代表児童参加(上野中会場)
- 29日(月) 登校日 弁当持参
- 30日(火) 代表委員会(6年生送る会企画)

【2月】

- 1日(木) 朝礼 ひばり号 家で体重を量る日
- 3日(土)～4日(日) 市図工作品展(市民文化会館)
- 5日(月) 学校徴収金振替日 学校司書来校
このゆびとまれ(高)
- 6日(火) 委員会活動 学校司書来校
- 7日(水) R6 北山小入学説明会
1年生下校 13:00
- 8日(木) アルミ缶回収 中学生学校説明会 6年
- 9日(金) 授業参観日⑤低学年・345組
⑥高学年 学校評議員会
- 11日(日) 建国記念の日
- 12日(月) 振替休日
- 15日(木) ひばり号 メディアコントロールデー
いのちの授業6年
- 16日(金) SC来校 学校司書来校
- 19日(月) おはなしのたからばこ 学校司書来校
- 20日(火) おはなしのたからばこ 子ども安全の日
PTA 拡大常任委員会 19:00
- 22日(木) 6年生ありがとう集会 弁当の日
アルミ缶回収
- 23日(金) 天皇誕生日 富士山の日
- 29日(木) 委員会活動